

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Generosidad y elevación

Casi todos los años por esta fecha, o un poco antes de esta fecha, una legión de hombres entran denudados, hacha en mano, podón en la cintura, por entre las largas filas de árboles de parques y paseos y van echando al suelo, sin contemplación, la feña estéril, el peso muerto del arbolado, lo que sería en todo caso al advenir la primavera rama chupona, ramajegoista, que todo lo querría para sí, sin ofrecer fruto ni hoja, en daño de aquellas otras desinteresadas y generosas que brindan con su fruto regalo al paladar y sombra fresca bajo sus hojas al viajero fatigado.

Todos los años se repite la operación y todos los años también hacen gemir las prensas unos escriptorios sentimentalistas, que lloran la arbolada descañonada. Y ello es que cuando apenas han acabado de hacer puñeros y se destacan los arroyos de las montañas y resurge la vida vegetativa y se hichan los botones a lo largo de las ramas y de las ramillas aparecen los árboles flemosados, rejuvenecidos, habiendo echado fuera de sí lo que les arruinaba, todo lo que era en ellos inútil, parasitario o pegadizo y en la plenitud de sus fuerzas naturales. Esa es la eficacia de la poda inteligente. Por algo viene practicada desde las edades más remotas y enseñada desde los tiempos más antiguos por todos los maestros de la Agricultura.

Nos ha sugerido las consideraciones precedentes la breve nota oficiosa que facilitaron hace poco en la Presidencia:

«El déficit del año económico anterior montó a 920,324,956,72 pesetas, y el del actual se pasará de 550 millones, pues hasta ahora van gastados 188 millones y recaudados 164 más lo que constituye una diferencia a favor de 242 millones, que durante los meses de febrero y marzo se elevarán a 380. Si el próximo ejercicio económico de 1924-25 se conduce de igual modo, a su final estará extinguido el déficit totalmente y España podrá abordar el problema de su reconstrucción con serenidad y firmeza»

He aquí es el orden de la economía pública los efectos de una poda inteligente. Para que se gasten 188 millones menos, que no son gran cosa, habrá sido necesario que los podadores del Estado, con conciencia recta y con mano firme hayan dejado caer el hacha afilada de las supresiones sobre el árbol de la administración, apartando de él las ramas estériles, las ramas secas, las ramas chuponas, todo lo que no tenía otra razón de ser que el egoísmo o la conveniencia personal.

Y al descañonarse ese bosque y al aclarar ese menaje administrativo han penetrado hasta el fondo de ella, acariciando lo útil y lo reproductivo, los rayos del sol; y el resultado de estas curaciones, que una vez desaparecido el peso muerto han aumentado los rendimientos casi otros tantos de lo podado, de tal manera que a la vuelta de un año, siguiendo sin vacilación la ruta emprendida, tendremos un presupuesto consensado y saneado, como tenemos en los parques y jardines mediante las podas periódicas arboladas sanas y renovadas cada primavera.

Claro está que así como el descañonamiento y a veces la eliminación de los árboles viejos arrancan a los sentimentalistas frases que resuman

tristeza y melancolía, así también la supresión y el derribo de tantos aires administrativos de las aledañas generaciones de pájaros oncos productores, y ello es bien natural, en los interesados explosiones de indignación; pero no hay otro remedio. La parte se ha de sacrificar al todo: el árbol, a la arbolada; la granjería del individuo, al bien de la colectividad. Para que haya progreso verdadero es necesario que la mano, el palo o el hacha estén siempre dispuestos para caer sobre los egoísmos. Sólo cuando la generosidad y la elevación señoreen las almas de tal suerte que todos seamos para uno, mas exacto, para uno, para la Patria, tengamos la Patria excelsa, la Patria grande, la Patria fuerte que sea honra y amparo de todos...

Miguel Peñafiel.

## De Sociedad

Los que viajan

He regresado a Madrid, después de pasar una temporada con sus primos los señores de Ruiz de Bona, la señorita Concepción Sampayo.

—Regresó de Murcia el Alcalde de esta Ciudad don Alfonso Torres.

—De Madrid ha venido doña Juana Salmerón, viuda de Valdés.

—A Oihuela, don Eugenio Guachillos y señores.

—A Madrid, el ex diputado a Cortes y consejero del Banco Intersancionado de Industria y Comercio don José Maestro Zapata.

—De Granada, don José Alonso.

—A Murcia el ex-diputado a Cortes y elocuente letrado don Eduardo Espin.

—A Caravaca, don Joaquín Regot y señores.

—A Madrid, con motivo de la enfermedad de su distinguida hija Pilar, la señora doña Angeles Gómez viuda de Vilas.

—Mñana marcha a Madrid el Intendente de este Departamento Excmo. señor don Fernando Lozano.

Notas varias

Ayer tarde y en el «Gran Hotel» se verificó un almuerzo en honor al que hasta hace poco ha sido Juan de Instrucción de este partido don Francisco Monterde, organizado por la Peña de amigos del «Café España».

Asistieron los señores Lozano, Romero, Guachillos, Tobal, Jampoy, padre e hijo, Alcaraz, Alvarez Castellanos y Baleriola.

El almuerzo fue motivado como despedida a tan ilustrado Juan que tan buena gestión ha realizado en Cartagena.

Enfermos

—Está restablecido de su enfermedad don Emilio Garrido, dueño de los talleres donde se imprime «El Eco».

—Se halla restablecida de su enfermedad la señora doña Concepción Clemente, esposa del Comandante de Infantería de Marina don José Cardona.

—Se encuentran enfermos los niños de los señores de Gámez.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el simpático niño Pepito-hijo del oficial mayor de esta Ayuntamiento don Tomás Carreño.

## JUNTA

de protección a la infancia  
Número premiado hoy

91

## Un templo para la Santa de la Raza

Santa Teresa de Jesús, la mujer—después de la Madre de Cristo—más grande de la Historia humana, la mujer más representativa de la Patria española, no tiene un templo en la que siga siendo histórica y espiritualmente capital de las dos Españas.

Y Santa Teresa de Jesús es la más alta encarnación del nacionalismo español; que es un nacionalismo de raza, no sólo porque con ella subieron al cielo las virtudes típicas de nuestra gente española: la inquietud andariega y el ansia redentorista que crearon a los «Quijotes», a los descubridores y a los místicos; la férrea contextura del alma y del cuerpo, la multiplicidad maravillosa, la austeridad hidalga, la noble llaneza y el júbilo radiante y expansivo, sino porque de ella arranca espiritualmente nuestra Edad Moderna, como políticamente arranca de Isabel la Católica; porque nuestra nacionalidad se cunja en el limpio diamante de nuestro casticismo bajo la pluma apocalíptica de la humilde monja castellana, porque ella fué la emancipadora y la transfiguradora de la lengua que iba a ser nexo y espíritu animador de toda una familia de naciones.

Un templo para Santa Teresa de Jesús el poeta, el apóstol iluminado del Divino Amor, será y deberá ser un símbolo de piedra de aquella vida nueva y primaveral de la Mistica, que fué la fuerza generadora de nuestro grande Arte nacional; un símbolo de piedra de aquella raza habla castellana, que la escritora única emancipó de toda servidumbre vació de todo latínismo, limpió de toda hojarasca y pandería retórica, haciéndola toda palabra de verdad, onda de luz y de vida que ella llenó de Dios para que viviera a ser verbo de veinte naciones y alma de una Raza en peregrino y magui flo orocimiento.

«Habrá, en toda la Raza española, quien se niegue a cooperar a la erección de este templo, donde hasta los no creyentes vendrán a venerar a la escritora extática que transfiguró el habla española en el Tabor de las divinas comunicaciones?»

Bianca de los Rios de Lamperez.

Para que en esta manifestación de amor a la Santa, que tanto glorificó a Dios y agradeció a su patria, puedan tomar parte todos sus devotos de las dos Españas, según los medios de que disponen, se ha distribuido en distintas porciones la suma total del edificio, y se han preparado seis clases de balcones, como se indican en el siguiente cuadro:

- 1.º 100 hojas; tallas de cada hoja: Un ladrillo; valor de cada hoja pes. (0'25.)
- 2.º Una pie cuadrado e una pieza, pes. 5.
- 3.º Un metro de construcción, pesetas 60.
- 4.º Un metro de columnas, pesetas 100.
- 5.º Una columna de la nave central, pesetas 2.500.
- 6.º Una columna del crucero, pesetas 5.000.

Cada una de estas clases se subdivide en dos: para vivas y para difuntas, por cuyas almas se aplican enfragios tan pronto como sea inhumada en la iglesia.

Los nombres de las personas que contribuyan a levantar el templo de

Primer aniversario  
**Doña Soledad Prieto Pérez**  
DE DOGGIO  
falleció el día 22 de Febrero de 1923.  
habiendo recibido los Santos Sacramentos

**R. I. P.**

La Hora Santa que se celebrará el día 25 en la iglesia de la Caridad, de diez a once, se aplicará en sufragio de su alma.  
Su esposo don Rodolfo Doggio, hermano, hermana política, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a este acto por lo que les quedan agradecidos.

nuestra gloriosa Santa estará perpetuamente a sus pies, y los de los difuntos a los pies de la Santísima Virgen del Carmen.

El Eminentísimo Sr. Cardenal primado, el Excelentísimo Sr. Nuncio de Su Santidad y el Episcopado español, han bendecido esta obra y concedido indulgencias a cuantos de cualquier modo concurren a ella.

Y lo les faltará la bendición de aquel Señor que dijo a la Santa: «Teresa, mi hora es tu hora, y lo tuyo, mío. Si no hubiera creado el cielo, por tí sola lo crearía.»

Para propagar esta idea grandiosa ha legado a ésta el R. P. Rodrigo de la Virgen del Carmen, Carmelita descalza, a cargo de recorrer las principales poblaciones de España, para formar Juntas de Propagandistas y la de esta población la daremos a conocer dentro de unos días, cuyo presidente honorario es nuestro Excelentísimo Prímado y Presidente efectivo el M. R. señor don Angel Saura, Coadjutor de Santa María.

Los donativos se recibirán en la Casa del señor Presidente y los nombres de los donantes se publicarán en este periódico e irán a los pies de Santa Teresa en su nuevo Templo.

Para más informes puede escribirse al señor Presidente y suscribirse al «Mensajero de Santa Teresa», órgano de esta obra y del Teresianismo en España, y en la América Española.

«Españoles, a honrar a la Santa de la Raza!»

## Señor Alcalde...

El estado en que se encuentran hoy los dos paseos de la Alameda de San Antón es desastroso.

A consecuencia de las lluvias, la capa de tierra que estaba mal apisonada ha desaparecido y las piedras formando más piques que tienen los Pirineos, hacen que el transeunte que no tiene una gorda para ir en auto o tranvía, dé más tropiezos que A. ba cuando se iba en el Gobierno.

Poco le cuesta al Sr. S el ordenar que la Alameda se arregle y con ello los que van en el tranvía de San Fernando (unos ratos a pie y otros andando) se lo agradecerán, pues economizarán valioso y estará libres de dejarse los caricos en el suelo.

Esperamos que así se hará, estimando don Alfonso.

El Duende.

En las mesas de primera no puede faltar jamás el delicioso «fole gran» que elabora Tomás Vera. San Roque 8. Teléfono 471.

## Información de Marina

Se destina a la Fiscalía Militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina como segundo Teniente Fiscal, a Capitán de Navío don Javier Latorre y Calatayud.

—Se concede el ascenso a los terceros maquinistas:

D. Antonio Sánchez Gutiérrez, don Juan T. a si. o Roiz, don Alfonso García Martínez, don Juan Román Pérez, don Pedro García Buzán, don Celestino Ovejuna Remedios, don Juan Feal Díez, don José Ros Aparicio, don Emilio Ferrer López, don Manuel Pérez García, don José Díaz Vázquez.

—Se concede la Cruz de 2.ª y 1.ª clase del Mérito Naval con distintivo rojo al capitán de corbeta don Juan de Dios Carlier y al alférez de navío don Rafael Cervera.

—Se concede el derecho del uso del distintivo del profesorado al Teniente de Navío don Francisco Regalado Rodríguez, Comandante del submarino «B. 1».

Se saca a concurso una plaza de Revistador, (vacante en este Arsenal, para los servicios de Armamento.

## Información de Guerra

Se concede la gratificación de 500 pesetas por quinquenio al comandante de Intendencia don Policarpo Ruiz de Bona.

—Ha relevado los destacamentos, que cubren los castillos y montes: Rodán fuerzas de Artillería y del Regimiento Cartagena.

—Se ha incorporado al regimiento de Cartagena el alférez D. Jesús Soto Vicente.

—El vecino Sr. Ivador Sánchez Sáez con domicilio en esta ciudad calle de San Pedro num. 83, debe presentarse en el Gobierno Militar de esta plaza al objeto de recoger un documento.

## Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio  
Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 9 a 6  
De 6 a 9 consulta económica para obreros, y sus familias  
Carmen 35, 1.ª izquierda